

Nous citerons parmi nos collaborateurs : M. Pinet, directeur à Lyon, de la Compagnie des Eaux ; son neveu, H. Pinet, élève de l'Ecole centrale de Lyon ; MM. Dusert, directeur des usines hydrauliques de Saint-Clair ; Mistral, Buffault, inspecteurs principaux de la Compagnie générale des Eaux ; Cuvier, chef de section au chemin de P.-L.-M. ; MM. les vicaires des paroisses ; les maîtres-maçons, les femmes, les vieillards, que nous avons interrogés. En résumé, des centaines de personnes, parmi lesquelles une petite escouade d'ingénieurs civils, nous ont aidé dans notre étude.

Nous devons un hommage spécial à M. Guigue, archiviste du département, dont la vaste érudition nous a été si utile.

Si nous regrettons les erreurs reproduites par MM. Allmer et Dissard, c'est simplement au point de vue de la vérité historique. Ces savants auteurs ont été d'une grande bienveillance à notre égard ; M. Dissard nous a donné sur *le Domaine des trois Gaules*, des renseignements que nous avons utilisés, mais dont l'honneur lui revient.

DELORME

Sur un volume en notre possession de l'ouvrage de Delorme, l'hommage et l'avertissement ci-après, sont écrits de la main de l'auteur :

« *A Monsieur DE MANEVIEUX, de la part de l'auteur.*

AVERTISSEMENT

« Depuis l'impression de cet ouvrage, l'auteur a continué ses recherches qui lui ont fait découvrir quatre aqueducs,